

Proyecto: Jóvenes + Oportunidades
&
-violencias



PROJET PRINCIPAL AU SALVADOR

Pour les jeunes, des perspectives d'éducation à la place des gangs

Un pick-up permettra de proposer des formations dans les régions rurales et offrira d'autres voies que la criminalité.

Merci pour votre fidélité

Les donatrices et les donateurs sont le cœur d'une œuvre d'entraide. Ils contribuent dans une large mesure à façonner sa nature et son caractère.

miva a profité de son 90e anniversaire pour adresser un

remerciement particulier aux donateurs de longue date. Leur nombre nous a impressionnés: plus de 3 300 personnes et familles nous envoient des dons depuis plus de 10 ans – voire depuis plus de 30 ans pour la plupart.

Par curiosité, nous leur avons demandé comment cette fidélité à miva s'était installée. Nous avons reçu près d'une centaine de réponses avec des histoires d'aventures et de missions d'aide à l'étranger, de mariages, d'amitiés au service militaire, de retrouvailles lors d'une réunion d'anciens élèves, de rencontres avec des personnes qui ont évoqué miva et bien d'autres encore. La reconnaissance d'avoir pu se déplacer sans accident compte parmi les motifs de don souvent mentionnés.

Nous avons été bouleversés par ce flot d'éloges et de témoignages personnels à propos de miva. Tout cela nous donne le courage de poursuivre notre travail. Une donatrice a utilisé pour nous qualifier un adage que nous souhaiterions perpétuer: «Il n'est de bien que celui qu'on fait».



Christoph Heusser

Responsable de la collecte de fonds
chez miva

Lutter contre la faim en réduisant le gaspillage alimentaire

Dans un pays en proie à une grande pauvreté, le gaspillage massif de nourriture est une honte. La fondation colombienne Saciar («rassasier») considère la faim comme une «tragédie nationale quotidienne». Et elle fait tout pour l'éradiquer.

La Fundación Saciar est basée dans la métropole de Medellín. Elle assure l'approvisionnement en nourriture de 600 organisations caritatives œuvrant à Medellín, dans la vallée d'Aburrá, dans la région d'Urabá et dans deux communes du département de Córdoba – et ce, gratuitement. Pour cela, elle collecte des denrées encore consommables qui sont jetées par l'industrie alimentaire, les commerces et les entreprises de production et d'approvisionnement du secteur agricole dans l'Oriente Antioqueño et l'Urabá. Une fois triés et contrôlés, ces produits alimentaires sont distribués aux organisations qui travaillent directement avec des personnes dans le besoin. La population cible se compose d'environ 38 000 enfants de familles très pauvres et personnes âgées, handicapées, laissées pour compte ou déplacées par la guerre.

Pour acheminer chaque jour les denrées alimentaires «sauvées», il faut une logistique bien pensée et notamment des véhicules dotés d'une capacité de chargement adaptée. miva a déjà aidé Saciar à s'équiper de trois camionnettes depuis 2001. La Fundación Saciar est l'une des plus grandes banques alimentaires de Colombie. Membre du réseau national ABACO, elle jette un pont entre la pénurie et l'abondance dans les grandes villes.



Le siège de Saciar ressemble à une entreprise de distribution de l'industrie alimentaire, mais seules quelques personnes sont salariées.

Pour les jeunes, des perspectives d'éducation à la place des gangs



Des jeunes issus de familles pauvres bénéficient d'une bourse afin de dépasser l'école primaire et d'obtenir leur maturité.

Aux yeux des adolescents, rejoindre un gang semble souvent le seul moyen de subvenir à leurs besoins fondamentaux. Un pick-up permettra de proposer des formations dans les régions rurales.

Violence, criminalité, pauvreté, trafic de drogue: tel est le quotidien de nombreux jeunes au Salvador. Leurs familles brisées vivent souvent dans le dénuement, et les mauvais traitements ne sont pas rares à la maison. Dans tout le pays, des bandes de jeunes appelées maras contrôlent le trafic de drogue par la violence, encaissent des droits de passage et pratiquent le racket. Les différents gangs se livrent également des luttes sanglantes. Ces bandes attirent pourtant de nombreux jeunes, car elles constituent une sorte de famille de substitution qui leur assure une protection et un revenu.

Avec son projet Jóvenes: +Oportunidades & -Violencias, l'organisation CRIPDES souhaite montrer à ces jeunes qu'ils peuvent emprunter d'autres voies. Elle leur offre ainsi la possibilité de suivre des cours dans une école professionnelle et agricole, d'apprendre à lancer une micro-entreprise ou un projet agricole et d'entrer en contact avec des entreprises locales. Ces actions s'accompagnent d'un travail d'information sur la violence, la sexualité et la santé. L'idée est simple: plus les jeunes ont de chances et de perspectives, moins ils sont susceptibles de rejoindre un gang.



Lors d'ateliers, les jeunes élaborent des idées pour s'organiser et s'engager dans leur communauté.

Dans le cadre de ce projet, 3 450 jeunes issus de familles touchées par la violence se voient proposer des possibilités de reconstruire leur avenir. Ce soutien bénéficie également de façon indirecte à plus de 10 000 membres de leurs familles.

À San Vicente, beaucoup de routes sont en très mauvais état et les transports publics sont pratiquement inexistantes. Pour que les équipes enseignantes et le matériel puissent arriver à temps et en toute sécurité sur le lieu d'intervention, l'organisation a besoin d'un pick-up robuste. Miva soutient l'acquisition d'un véhicule adapté pour offrir de nouvelles perspectives aux adolescents.

«El Salvador» Projet 220005

Financement requis : CHF 20 000.-

 1 pick-up aide
3 450 jeunes et
leurs proches

Une organisation de droits humains lutte contre l'impunité

Dans l'État d'Oaxaca, au sud du Mexique, les peuples autochtones sont marginalisés et vivent dans la pauvreté. Des multinationales implantent de grands projets sur leurs territoires sans les associer et pillent ainsi les ressources locales. Celles et ceux qui s'y opposent font l'objet de menaces et d'intimidations. Les violations graves des droits humains sont monnaie courante. Dans ces conflits d'intérêts, les autorités sont souvent de mèche avec les multinationales.

L'organisation non gouvernementale CODIGO-DH, Comité de Defensa Integral de Derechos Humanos Gobixha, soutient plusieurs communautés autochtones qui se dressent contre de grands projets sur leurs terres. Elle s'engage pour la défense des droits humains. L'ONG offre un accompagnement juridique aux victimes de torture d'État, défend les individus arrêtés de façon arbitraire et apporte un soutien médical et psychologique aux personnes touchées et à leurs familles.

Pour assurer un transport sûr et efficace de l'équipe vers des communautés situées dans un rayon pouvant atteindre 350 kilomètres, l'ONG a besoin de son propre véhicule.



CODIGO-DH soutient les familles autochtones d'Ayutla qui luttent pour faire valoir leur droit à l'eau.

«Mexique» Projet 210018

Financement requis : CHF 11 000.–

Une formation technique solide pour accéder à un métier



La formation allie la théorie à la pratique, grâce à un équipement technique complet

À l'est de la République démocratique du Congo, la population subit depuis plus de 20 ans les conséquences d'un conflit sanglant entre les rebelles et le gouvernement. La vie est marquée par la violence, la pauvreté et le chômage. En l'absence de réseau national d'écoles, les perspectives sont maigres pour les jeunes.

Les Salésiens de Don Bosco ont créé à Goma un centre éducatif qui met l'accent sur la formation professionnelle technique. Dans le cadre d'un cursus de six ans, les jeunes apprennent l'électricité industrielle, la mécanique générale, l'électronique ou la mécanique automobile. Plus de 1 000 élèves bénéficient de ces formations.

Les Salésiens de Don Bosco ont besoin d'un véhicule tout-terrain adapté aux conditions de route difficiles dans la région. Ils pourront ainsi transporter leur matériel pédagogique et des denrées alimentaires pour les repas des jeunes lorsqu'ils sont à l'école. Le véhicule leur permettra également de mener un travail de sensibilisation à l'importance de l'éducation dans les villages isolés.

Le centre de formation possède un grand rayonnement et une excellente réputation. Il offre aux jeunes des perspectives. L'établissement a grand besoin d'un nouveau véhicule et un soutien constituerait un signe positif en ces temps difficiles.

«RD Congo» Projet 210028

Financement requis : CHF 17 000.–

 1 pick-up aide!

Une production durable à haut rendement grâce à l'agriculture biointensive



G-BLACK forme des petits agriculteurs dans un village isolé du comté de Machakos



Des jeunes femmes défavorisées suivent une formation à l'agriculture durable

Une agriculture respectueuse des ressources améliore la sécurité alimentaire. Un véhicule tout-terrain permettra d'acheminer le matériel et le savoir-faire vers les fermes isolées.

Malgré une croissance économique, un développement social et des avancées politiques, la pauvreté et les inégalités persistent au Kenya. Les effets de la pandémie de coronavirus, les essaims de criquets et la sécheresse prolongée compromettent les récents progrès. Dans la région de Nairobi, la population rurale souffre particulièrement de cette situation, car elle assure sa subsistance grâce à l'agriculture.

L'organisation non gouvernementale Grow Biointensive Agriculture Centre of Kenya (G-BLACK) œuvre pour réduire l'extrême pauvreté et améliorer le niveau de vie des communautés défavorisées. L'objectif est de permettre aux personnes de subvenir à leurs besoins grâce à la microagriculture. Basée à Thika, l'ONG gère une ferme modèle dans laquelle sont régulièrement organisés des cours pour promouvoir une agriculture durable. L'agriculture biointensive, sans recours aux produits chimiques, est au cœur de cette démarche. Grâce à des méthodes durables, elle offre des rendements optimaux sur de petites surfaces. Plus de 15 000 familles de petits agriculteurs ont été formées et plus de 1 000 femmes ont bénéficié d'un soutien spécifique depuis la création de l'ONG en 2009.

Un véhicule tout-terrain robuste permettra de se rendre plus souvent et plus facilement dans les fermes isolées, pour un meilleur suivi du projet. Les équipes pourront également transporter des semences et de jeunes plants et les distribuer dans les communautés. L'approche de G-BLACK ne vise pas seulement une agriculture durable et respectueuse des ressources, mais aussi des rendements optimaux. L'ONG a acquis un grand rayonnement. La ferme modèle fait figure d'exemple pour d'autres organisations et leurs petits agriculteurs.

Un véhicule tout-terrain permettra de diffuser plus largement cette approche intéressante dans les campagnes.

«Kenya» Projet 220001

Financement requis : CHF 20 400.-

 1 pick-up aide 15 000
petits agriculteurs

Directrice

Karin Schäfer, Weinfeldten

Impressum

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.–.

Editeur:

miva
Case postale 351, 9501 Wil SG
Téléphone 071 912 15 55
E-Mail info@miva.ch

Rédaction:

Karin Schäfer

Impression & conception:

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal
Imprimé sur papier certifié FSC



Votre don en bonnes mains.

miva est titulaire du label de qualité**Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

CH58 0900 0000 9080 0000 0

Faites un don avec TWINT!



Scannez le code QR avec l'app TWINT

Confirmez le montant et le don

Assurer le respect de ses dernières volontés

Vous êtes-vous déjà demandé comment faire en sorte que vos souhaits soient respectés lors de votre succession? Si vous ne rédigez pas de testament, votre héritage sera distribué conformément aux dispositions légales. Et en l'absence d'héritiers légaux, votre succession ira à l'État. Un testament est un acte juridique qui vous permet d'exprimer vos dernières volontés, dans la limite de la quantité disponible.

Avant de rédiger votre testament, vous devez déterminer ce qui est important pour vous et ce que vous souhaitez décider par vous-même. Parler de ses souhaits à ses proches favorise la confiance et la transparence. Vous pouvez protéger votre partenaire, vos enfants et vos proches, mais également transmettre une partie de votre patrimoine à une bonne cause. En faisant un legs, vous avez la possibilité d'intégrer dans votre succession des organisations œuvrant dans un domaine qui vous tient à cœur.

Seul un testament garantit que vos dernières volontés seront respectées. Il est souvent utile d'étudier sa rédaction avec un spécialiste, par exemple un notaire.

En collaboration avec notre organisation partenaire DeinAdieu, nous vous aidons, sans engagement, à rédiger pas à pas votre testament et d'autres documents de prévoyance: <https://www.miva.ch/fr/legs/>

Nous avons le plaisir de vous inviter à notre réunion d'information «Tout sur le testament».

Date: mardi 8 novembre 2022

Lieu: Centre paroissial catholique/Kath. Pfarrezentrum, Lerchenfeldstrasse 3, 9500 Wil

Heure: de 14 h à 15 h 30



Plus de 20 000 plants mis en terre grâce à un pick-up

L'ONG Agency For Integrated Development (AFIRD) a pour mission d'assurer la sécurité alimentaire des groupes de population particulièrement défavorisés dans les districts de plus en plus urbanisés de Wakiso, Mpigi et Mukono, à proximité de la capitale Kampala. Sa démarche repose sur les principes de la permaculture, qui fait appel à la diversification et à des méthodes naturelles pour créer des écosystèmes productifs et durables en harmonie avec les activités humaines.



Grâce à la contribution de miva, AFIRD a pu acquérir un pick-up Toyota. Le véhicule est aujourd'hui utilisé avec grand succès dans le cadre de deux projets menés en collaboration avec des écoles, des prisons et des familles. Le premier projet mobilise 5 écoles, 5 groupes de jeunes et 5 groupes de mères. Le second soutient 8 écoles et 3 prisons. L'objectif est de revitaliser les sols dégradés de la région en s'appuyant sur les préceptes de la permaculture afin de permettre la production de légumes et de fruits.



Le pick-up Toyota sert essentiellement à transporter des plants. Plus de 20 000 plants ont déjà été livrés en l'espace de six mois. En facilitant les déplacements des équipes jusqu'aux lieux d'intervention les plus reculés, le véhicule a en plus amélioré la sécurité et l'efficacité du travail de l'ONG.



Vous trouverez d'autres projets sur miva.ch



miva exerce ses activités depuis 1932 en qualité d'organisation d'entraide suisse s'engageant pour les personnes défavorisées dans les pays pauvres. Elle soutient le financement et l'acquisition professionnelle de moyens de transport et de communication adéquats pour l'entraide. Elle collabore avec des partenaires à la base, qui s'investissent pour le développement local.



VOTRE DON À MIVA FAIT LA DIFFÉRENCE EN OUGANDA

**Plus de 20 000 plants mis en terre
grâce à un pick-up.**

→ Page 7

